

Mujeres empujan a nivel máximo la la ocupación de extranjeros

EMILIANO CARRIZO

—La tasa de desocupación extranjera en Chile se situó en 6,4% en el trimestre marzo-mayo de 2024, una baja de 0,7 puntos porcentuales (pp) en 12 meses, según informó el Instituto Nacional de Estadísticas de Chile (INE). Así, la cifra anotó su menor tasa desde el trimestre abril-junio del 2022.

Así, de acuerdo con la información registrada en el boletín de empleo de población extranjera de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE), en la estimación anual del total de la población extranjera, la fuerza de trabajo subió 1,2%, menor al registro de personas ocupadas de 2,0%. Esta última fue incidida solo por las mujeres (9,4%). En tanto, las personas desocupadas bajaron 8,7%.

De esta forma, con una creación de empleo de 20.316 puestos, los ocupados extranjeros fueron 1.039.942, su mayor nivel desde que el inicio de la serie en 2013.

Las tasas de participación y ocupación fueron de 81,8% y 76,6%, con alzas anuales de 1,3 pp y 1,8 pp, respectivamente.

Por sector, influyeron en el alza de ocupados el comercio (9,6%), hogares como empleadores (36,4%) y construcción (4,1%); mientras que, por categoría ocupacional, el ascenso ocurrió sobre todo en trabajadoras por cuenta propia (17,1%).

La expansión de la población ocupada en 12 meses (2,0%) fue impulsada por las personas con educación secundaria (5,9%) y educación técnica (2,2%); mientras que el principal retroceso se verificó en educación universitaria (2,1%).

La tasa de desocupación de las mujeres extranjeras se situó en 7,9%, su menor nivel desde mediados del 2022, con una caída de 1,0 pp en 12 meses; mientras que la de los hombres extranjeros alcanzó a 5,0%, reduciéndose 0,7 pp.

Así, los empleos creados para mujeres extranjeras en el último trimestre medido fueron de 41.813 puestos. Mientras que para los hombres cayeron 21.496, pero de la mano de una baja de la fuerza de trabajo en este grupo de 592 mil a 584 mil (cerca de 8 mil puestos).

Las tasas de participación, en tanto, fueron de 74,4% y 89,9%, y las de ocupación marcaron 68,5% y 85,4%, para mujeres y hombres extranjeros, respectivamente. La tasa de ocupación informal de extranjeros fue de 32,2%, con un alza de 2,0 pp en 12 meses. En las mujeres, la tasa se ubicó en 34,5% y en los hombres, en 30,3%, con variaciones de 3,4 pp y 0,7 pp, respectivamente. ●